

Preco de suscripción Ptas.
En la isla, un mes adelantado. 1'50
En el resto de España, trimestre id. 5'00
Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo.
Número suelto 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Ptas.
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
Robaja proporcionada al num. de inserciones.
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 12.

Mahón, sábado, 20 Febrero de 1892.

N.º 3.178

SECCION POLITICA

El último escándalo parlamentario

Muy lejos estamos del Sr. Romero Robledo, pero esto no ha de ser obstáculo para que nos pongamos de su lado en el último escándalo parlamentario promovido por los que se oponen al proyecto sobre clases pasivas de Ultramar, encaminado á conseguir rebajas en los gastos y corregir abusos deplorables. Sacar á colación los nombramientos de gobernadores regionales, que el Sr. Romero hace en Cuba y explicar la historia de los administradores ó no administradores de aquél, como ha hecho el general Ochando, nos parece una verdadera *boutade*, tratándose de la legislación sobre clases pasivas. ¿Qué diablos de argumento ha de deducirse de esas historias en favor ó en contra del proyecto sobre clases pasivas?

Revelan esas impertinencias que los intereses heridos por el proyecto, carecen de razones valaderas y acude á los ataques personales y al escándalo.... Pues bien, si aquí se ha de formar una opinion pública, preponderante y decisiva en todas las materias que interesan á la Nación y por encima de los intereses de clase, de bandería ó particulares, que convierten en merienda de negros la cosa pública, es preciso que los partidos, sobreponiéndose á sus afectos y sus odios, rechacen esos ataques personales y escándalos, sin reparar en quien sale con ello favorecido, y defiendan el interes público, aun que con ello salga defendido un enemigo político. Soló de este modo podrá conseguirse que los intereses particulares dejen de gobernar á España, colocando en frente de ellos la masa de la opinion pública, guiada por los partidos, y que ésta alcance el imperio que le corresponde en las sociedades democráticas.

Hé ahí la razon, por la cual nos colocamos nosotros al lado de un ministro de la Regencia, que propone medidas favorables al Tesoro y á la justicia, en contra de agresiones inspiradas por espíritu de clase.

Algo hay de egoismo en esta conducta nuestra. Tenemos el firmísimo convencimiento de que las grandes economías que necesita nuestro presupuesto de gastos, realizables mediante reformas profun-

das y racionales de todos los servicios, sólo han de poderse llevar á cabo por el republicanismo, quien ha de necesitar para ello la fuerza inmensa de la opinion pública para poder ahogar la fiera resistencia que han de hacer los intereses amenazados. Y no podremos contar con ella, ni exigir su concurso de los demás partidos, prescindiendo de las diferencias políticas, si ahora no damos el ejemplo y sentamos el precedente que mañana podremos invocar con plena autoridad á nuestro favor.

Votando y aplaudiendo ahora las miserias economías que la regencia puede hacer, habremos conquistado las fuerzas necesarias para imponer mañana más profundas y decisivas rebajas en los gastos del Estado, sin las cuales no vemos salvacion posible para el honor y la prosperidad de España.

(El Mercantil Valenciano).

SECCION DE NOTICIAS

La histórica torre de Zaragoza

Zaragoza 12 enero 1892.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Muy Sr. mio: Lo avanzado de la hora en que terminó la sesion de anteayer en el ayuntamiento, me impidió, como hubiera sido mi deseo, poder dar cuenta á ese diario de las tres que se han celebrado para la discusion del dictámen presentado por la Seccion segunda, informando que debe procederse á la demolicion de la Torre Nueva.

La primera sesion se consumió con la lectura de dicho dictámen y el informe emitido por la academia de San Fernando, siendo tambien leidos el voto particular formulado por los señores Azuarez, Blanqué y Escosura, y una enmienda presentada por el concejal posibilista Sr. Gisanta, en cuya enmienda se propone entre otras cosas el inmediato derribo de la torre y el levantamiento de otra igual.

Como quiera que asunto de tanta importancia necesitaba ser extensa y ampliamente discutido, á propuesta del Sr. Escosura se suspendió la sesion para continuarla en el día de anteayer. Abierta esta á las cuatro menos cuarto, el alcalde, Sr. Sala, manifiesta que en su concepto la Torre Nueva no es edificio municipal; y que puesto está bajo la inspeccion de la comision de Monumentos artísticos de la provincia y de la Academia de San Fernando, debería ser declarado monumento nacional; opúsose al concurso de arquitectos propuesto en su informe por la Academia, por la razon de que el municipio de Zaragoza no cuenta con fondos bastantes para pagar tan inmensos gastos, y mucho menos para poder realizar el proyecto que resultaría de tal concurso.

Presenta una enmienda pidiendo se acuda desde luego á los ministros de Fomento y Gobernacion, haciéndoles ver la imposibilidad en que se encuentra este ayuntamiento para anunciar el citado concurso; y rogando además al gobierno declare monumento nacional la Torre Nueva. Desecha la idea de que se contruya una nueva torre por medio de suscripción, porque además de que nadie la suscribiria, Aragon se encuentra hoy imposibilitado para hacer ninguna clase de desembolso por pequeño que sea; y termina proponiendo se nombre una comision de tres arquitectos, para que juntos y separadamente visiten constantemente la torre y avisen caso de observar peligro.

El Sr. Gisanta apoyó su enmienda presentada abogando por la demolicion de la torre; y una vez tomado este acuerdo, llevarlo á la aprobacion del ministro de Fomento.

El Sr. Escosura se muestra conforme con las opiniones emitidas por el alcalde Sr. Sala, pidiendo se ponga á votacion el dictámen de la seccion segunda.

Interviene en el debate el Sr. Comín, haciendo constar que el ayuntamiento tiene facultades para resolver y tomar acuerdo definitivo en este asunto; propuso la pronta demolicion de la torre, porque su estado de ruina progresiva constituye una amenaza continua. Dice que el año 1861 los arquitectos señores Navarro y López, opinaron que el estado de la torre era ruinoso; que ahora la Academia ha declarado que el estado de la misma era de ruina progresiva con tendencia á la inminente, y como la palabra ruina indica la accion de caer, es de parecer que antes que la torre se caiga se decrete su derribo. Cita los arts. 73 y 78 de la ley municipal para hacer constar el perfecto derecho que tiene el ayuntamiento en este asunto para tomar acuerdo, si bien reconoce necesitaria la sancion del ministro del ramo.

El Sr. Gisanta declara que uno de los individuos de la Academia de San Fernando manifestó que la reparacion de la Torre Nueva costaria á lo menos dos millones de reales, y que á pesar de esto no podia subsistir. Dice que su enmienda debe ser votada antes que la del Sr. Sala y que el voto particular del Sr. Escosura.

Rectifica el alcalde Sr. Sala, haciendo constar la incompetencia del ayuntamiento para acordar el derribo de la Torre, fundándose en los artículos 71 y 83 de la ley municipal y en el decreto de 16 de diciembre de 1873, en el que se dice que los ayuntamientos que «intentan» derribar algun monumento artístico incurrirán en responsabilidad pecuniaria, añadiendo que los gobernadores suspendan inmediatamente dichos acuerdos, poniéndolos en conocimiento de la superioridad; manifiesta que este asunto es de la única y exclusiva competencia de la Academia y de la comision de monumentos artísticos. Se extraña se combata tan tenazmente el informe de la Academia y de los arquitectos, declarando que esto es irrisorio y falto de seriedad, y finaliza exponiendo que sería antireglamentario el vo-

tar antes que la suya la enmienda del Sr. Gisanta, porque la ley indica bien claramente que deben votarse con preferencia las enmiendas que más se separen del dictámen.

El Sr. Escosura se ratifica en lo dicho anteriormente, repitiendo se nombren los tres arquitectos que han de vigilar la torre. En un brillante periodo, en el que el orador hace alarde de su privilegiado talento, dice que la Torre Nueva debe ser forzosamente declarada monumento nacional, porque cuando la guerra de la Independencia y cuando el enemigo estaba posesionado de nuestro territorio y los ánimos estaban abatidos, Zaragoza rechazaba heroicamente y para siempre al ejército de Napoleon, cuya derrota y destruccion debíase en primer término á esa torre, fiel centinela que avisaba los movimientos del enemigo, por lo que bien pudiera España entera hacer un pequeño sacrificio, pagando un poco de indemnizacion.

Reanudada la sesion y despues de retiradas las enmiendas y dictámenes presentados, el ayuntamiento acuerda por unanimidad: 1.º, el nombramiento de los arquitectos Sres. López, Magdalena y Bravo, para que desde luego vigilen é inspeccionen constantemente la Torre Nueva y avisen caso de observar peligro; 2.º, acuerdase la demolicion de la misma en el supuesto de que no se declare monumento nacional, llevándose el asunto al ministro de Fomento para que resuelva; y 3.º, se ha nombrado una comision presidida por el alcalde para que pase á Madrid al objeto de gestionar la pronta solucion del mismo asunto.

El público ha hecho grandes elogios de los elocuentes y razonados discursos de los Sres. Comín, Escosura y Sala, mereciendo plácemes este último por el acierto con que ha sabido dirigir los debates.

PEDRO RIBNET.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

de EL LIBERAL

Carta de los Estados-Unidos

Nueva-York, enero 15 de 1892.

Sr. Director de EL LIBERAL.

La cuestion con Chile se presenta esta semana más fea y espinosa que en la anterior, con motivo de las extraordinarias disposiciones de los marineros del *Baltimore* ante un juez especial enviado expresamente á San Francisco por el Gobierno federal.

Va tomando cuerpo rápidamente en los círculos oficiales, la creencia de que la agresion de que fueron objeto en Chile los marineros americanos era premeditada y se originó en un fuerte odio á los Estados-Unidos que se supone abriga el pueblo chileno.

Desgraciadamente esta creencia se ha robustecido en el curso de la presente semana, al conocerse en Washington la nueva agresion contra los tripulantes de la canoa del cañonero *Yorktown* que estaba atracada á un muelle de Valparaiso aguardando al comandante Evans.

Otro suceso ha agravado también la situación: creíase en Washington que con la decisión del fiscal en el sumario instruido por el juez Foster, de Valparaíso, el proceso quedaba terminado y restaba solamente al juez aludido pronunciar la sentencia sobre los culpables; pero no resulta así: faltan otros procedimientos judiciales, lo cual se interpreta en Washington en el sentido de que Chile se propone dar largas al asunto y no está en manera alguna dispuesto a dar la satisfacción cumplida a que este Gobierno pretende tener derecho.

Hay en Washington un partido oficial ocupado exclusivamente en exagerar los sucesos que con Chile se relacionan, en la esperanza de que terminarán en una guerra, que cual río revuelto, le ofrecería la oportunidad de pescar ascensos y otras fortunas en forma de contratos.

Este partido ejerce decidida influencia en los departamentos de la Guerra y Marina, y propala incesantemente noticias de los aprestos que lleva a cabo el Gobierno, dándole siempre un carácter belicoso pronunciado, que con la ayuda de la prensa se refleja de un extremo a otro del país.

Por otra parte, preciso es confesar que el Gobierno no descansa día y noche en procurarse los medios para la defensa de las costas del Pacífico; desprovistas de cañones en sus puntos estratégicos; que en los arsenales del Estado y en las fundiciones se impulsan por extraordinaria manera los trabajos de los buques en construcción y de los cañones de grueso calibre.

Otro precedente más significativo se ha hecho público, y es una orden perentoria del ministro de Marina para que a la mayor brevedad se pongan en situación de servicio los monitores de una torre blindada: *Nantucket, Passaic, Jason, Montauk, Nahant, Ajax, Canonicus, Mahopac, Manhattan, Myanologie, Catskill, Richmond Comanche, Terror y Puritan*, buques que estaban arrinconados desde la guerra civil; pero que en caso de estallar un conflicto habrían de ser extremadamente útiles para la protección de las costas por su poco calado, aunque su andar no exceda de seis millas por hora.

En las fundiciones del arsenal de Washington, donde se fabrican los cañones rayados de seis pulgadas, por orden superior se han puesto a trabajar estos días tres tandas de operarios, de manera que los trabajos no cesan un minuto. Igual actividad existe en las industrias privadas que ejecutan contratos por cuenta del Gobierno.

¿A qué vendrían todos estos preparativos y la concentración de dos escuadras formidables en los puertos de Montevideo y San Diego de California, si el Gobierno de Washington no tuviese en proyecto arrancar una satisfacción por la fuerza, ó por intimidación al Gobierno chileno?

Ya se ha dicho antes de ahora que un nuevo incidente había venido a complir la situación: un individuo llamado Shields, de nacionalidad irlandesa y marineró a bordo de un vapor mercante americano, anclado en el puerto de Valparaíso, saltó un día a tierra y embriagóse; en este estado hubo de promover alboroto tal que los agentes de Orden público vieron obligados a arrestarlo y a usar para ello de la fuerza, porque se resistió. Este individuo pide ahora al Gobierno de Chile, por conducto del Departamento de Estado, la cantidad de 30 mil pesos por concepto de daños y perjuicios.

Mr. Blaine pretende que el fogonero Shields, por el mero hecho de vivir en un buque americano, tiene los mismos derechos que un súbdito de los Estados Unidos, y apoya la demanda de una indemnización, la cual no admite Chile, alegando que la provocación y acto de fuerza partió de Shields y que la policía no hizo más que cumplir con su deber.

El gobierno de Chile, por su parte, se esfuerza en suavizar las asperezas de la situación, en prueba de lo cual basta ci-

tar el hecho de que tan luego de quedar constituido el nuevo gabinete, el ministro de Estado pasó una comunicación a Mr. Egan, expresando deseos de cultivar con él, como particular y como ministro, relaciones cordiales y haber señalado al mismo Mr. Egan el puesto de honor en un banquete que dió últimamente al cuerpo diplomático.

La actitud resuelta de Chile, negándose en absoluto a dar un salvo-conduto a los refugiados chilenos en la legación de los Estados Unidos, ha cambiado en pasiva y expectante, desde el momento en que Mr. Egan, sin dificultades ni tropiezos, ha conducido a todos los refugiados a bordo del *Yorktown*.

A pesar de estas concesiones y modificación evidente del tono arrogante primeramente asumido, la situación reviste gravedad por la interpretación exagerada de los sucesos en que se basa la actitud del gobierno de Washington, y mucha gente cree que estamos abocados a una guerra dentro de un plazo no lejano, si antes Chile no se humilla a los Estados Unidos.

El electricista Edison, con su genio maravilloso, ha sorprendido una vez más al público inventando el medio de comunicarse los buques en el mar situados a distancias que no les permiten verse, ó bien comunicarse con la tierra aunque ésta no aparezca a la vista.

En su solicitud para un privilegio de invención, presentada al Departamento de patentes, dice:

«He descubierto que si se alcanza una suficiente elevación para sustraerse a la curvatura de la superficie de la tierra y para reducir a un grado mínimo la absorción de la misma, es posible telegrafiar ó señalar por medio de una corriente eléctrica inductiva entre dos puntos, sin necesidad de enlazarlos con alambres. Este descubrimiento es especialmente aplicable a la comunicación telegráfica a través de cuerpos de agua, sin el empleo de cables submarinos, ó bien entre dos ó más buques ó con la tierra, ó entre dos puntos distantes de la misma, siendo necesario, sin embargo, en cuanto a lo último aumentar la elevación a fin de reducir a un grado mínimo el efecto inductivo absorbente de casas, árboles y elevaciones del mismo terreno.»

En el mar y desde una elevación de cien pies, es posible comunicarse a una larga distancia; y desde el momento en que es dado alcanzar esta altura ó una suficiente, utilizando los mástiles de las naves, pueden transmitirse y recibirse señales entre las que están separadas por una distancia considerable y repitiendo las señales de barco a barco, establecer comunicación entre distintos puntos, no importa cuál sea la distancia, y a través de los mares más vastos y hasta océanos.

La colisión ó choque de barcos, reinando niebla, puede evitarse por este medio de señales; con cuyo empleo también se impide que en tiempo de niebla zozobre un buque al navegar por una costa peligrosa. Al poner en comunicación dos puntos en la tierra, postes de mucha elevación ó globos cautivos res ponderarán al objeto que se tiene en proyecto. En estos puntos altos, ya sean los mástiles de las naves en el mar, ya palos ó globos cautivos, se colocan superficies de metal condensadas, u otros conductores de electricidad. Cada una de estas superficies está en relación con la tierra por medio de un alambre conductor de electricidad.»

Es muy posible que el invento de Edison, si resulta práctico, se adopte a bordo de los vapores de pasaje y en los buques de guerra como medio de aminorar las consecuencias de los accidentes tan frecuentes en el mar. Edison ha verificado innumerables ensayos en la costa de la Florida y pretende que su invento está llamado a dar satisfactorios resultados en relación con la navegación de los buques.

X.

Milagros de la electricidad

¡Oh, los progresos modernos!
En Joungstown (Ohio), el célebre cantante Winter, sordo-mudo desde hace siete años, ha sorprendido a cuantos le rodeaban hablando de pronto, no sólo el alemán, que ya conocía antes de su enfermedad, sino el inglés, que le era completamente desconocido.

Ha recuperado la palabra y el oído de resultados de una cura hecha con la electricidad.

Para aprender una lengua en Europa, se compra una gramática y un vocabulario, por lo menos; en América hay que procurarse una sordo-mudez, y mediante la electricidad se cura uno la imperfección física y se aprende la lengua que se quiere.

La electricidad es la vida de América, gracias a las invenciones de Edisson. Pero será la muerte de la imprenta. Hace ya un mes que funciona en una gran ciudad *The Speaking News paper* (El Diario Parlante).

El fonógrafo ha suprimido el papel y la tipografía.

En la Redacción del periódico funciona un fonógrafo monstruo que transmite por medio de hilos de cobre, a los fonógrafos de los abonados, todas las noticias del día.

Los discursos del Parlamento, las riñas ocurridas en la vía pública y en las casas las impresiones y los gritos de dolor de las víctimas, la última exclamación.

MAHON

Casino Union Republicana

CONFERENCIA

En la conferencia de esta noche se desarrollarán los siguientes temas:

1.º EL 11 DE FEBRERO, por D. Miguel Seguí y Mir.

2.º UNION REPUBLICANA, por D. Pedro Gavilan.

A las ocho y media.

JUNTA GENERAL

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 21 del corriente a las cinco de la tarde, para tratar del asunto que expresa el anuncio fijado en el sitio de costumbre de esta Sociedad.

Mahón 15 Febrero 1892.—
P. A. de la J. D., Juan Olivés, Srio.

FUNCION

El jueves 25 del actual dará el casino la sexta función en el Teatro Principal, compuesta de la ópera FAVORITA y baile de sociedad.

Los palcos, butacas y sillas se cederán por sorteo entre los socios que se suscriban, abriéndose al efecto seis listas de suscripción; esto es, cuatro para los palcos, una para las butacas y otra para las sillas. Los suscriptores podrán obtener un

palco, tres butacas ó tres sillas, y cada socio solo podrá figurar en una lista. La suscripción tendrá que hacerce personalmente.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL

Muy señor nuestro y querido amigo: en contestacion al remitido publicado en EL LIBERAL de ayer por D. Teodoro A. Ládico, hemos de esponer que no reconocemos autoridad en dicho Señor, ni para separarnos del Comité que preside ni mucho menos del partido posibilista. Nosotros, sí, renunciamos ayer a la calidad de socios del espresado Comité, pero continuamos en nuestras creencias políticas que no suponemos vinculadas en el señor Ládico, que juntamente con sus adictos, alcanza a media docena justa y cabal, en una poblacion tan republicana como Mahon.

El Centro de «Union Republicana» a que nosotros acudimos fué constituido con la cooperacion del vice-presidente del Comité posibilista, y a este mismo Centro acudió dicho señor para regular la marcha política que debía seguir EL LIBERAL, y apesar de ello no mereció las censuras de don Teodoro A. Ládico.

De V. sus affmos. S. S.
J. Seguí.—Francisco Garcia.—Juan Sintes.

Por acuerdo de la Junta de gobierno de la «Sociedad General de Alumbrado», firmó ayer su gerente D. Juan F. Taltavull, el contrato con los representantes de la acreditada casa constructora de Liverpool, Julius G. Neville, para la construcción é instalacion completa de la Fábrica de Gas, en el local inmediato al muelle de este Puerto, que la Sociedad adquirió al efecto, cuyas paredes de deslinde se han levantado ya, y se está desmontando al nivel del muelle la parte del terreno en que deben construirse los almacenes para depósito de carbones.

Además de ser de lo más moderno y perfecto, el material contratado, es condicion esencial del convenio, que dentro el plazo fijo de seis meses, a contar desde ayer mismo, ha de funcionar el gasómetro; de manera que el 20 de Agosto próximo podran estos vecinos, utilizar el flúido, no sólo para el alumbrado de sus habitaciones, oficinas, tiendas talleres, sino para los usos de calefaccion en cocinas, plan-

chado, etc., y como motor para las muchas industrias á que cómoda y económicamente puede el gas aplicarse.

En la subasta verificada hoy para la construcción de una verja con destino al Hospital civil se han presentado las proposiciones siguientes:

Una de D. Marcos Pons Goñalons por 0'98 pesetas el kilogramo.

Otra de D. Gabriel Llambias Fuster por 0'83 pesetas kilogramo.

Otra de D. Miguel Manent Pons por 0'82 pesetas kilogramo.

Otra de D. Marcos Pons Goñalons por 0'80 pesetas kilogramo.

Ha sido adjudicada al último de dichos Sres. obteniéndose un beneficio de 0'20 pesetas por kilogramo pues el tipo de subasta es de una peseta.

Las obras de albañilería necesarias para el cerramiento de los terrenos agregados al Hospital han sido adjudicadas á favor de D. Juan Mari Ferrer único postor en la subasta verificada por el tipo de la misma que era el de 3591 pesetas.

En el día de hoy existían en la cárcel de este partido doce presos con causa pendiente y dos sufriendo condena.

Pocas veces habían presenciado el público que asiste de ordinario al teatro una ovación como la que ayer, día de su beneficio, se tributó á la simpática é inteligente contralato Srta. Calverá. Verdad es que la discreta artista ha trabajado toda la temporada con tanto amor como modestia y que esto no ha podido menos de grangearse las simpatías generales del público.

Así pues las manifestaciones de agrado fueron anoche numerosísimas y expresivos, tanto que no dudamos que la Srta. Calverá debe estar completamente satisfecha de ellos. Aplausos, bravos, flores, palomas, regalos valiosísimos nada faltó de cuanto pudiera halagar el sentimiento artístico de la beneficiada á la que enviamos nuestro aplauso y nuestra enhorabuena por triunfo tan señalado, triunfo del que guardará, no lo dudamos, por mucho tiempo, gratísimo recuerdo.

Leemos en La Almodaina del miércoles 17:

En el vapor-correo llegado ayer de Barcelona, vino el nuevo Gobernador civil de esta provincia D. Pedro Miranda.

«Las Baleares» hace notar que no estuvo á esperarle ningún conservador de esta localidad, si bien puede esto atribuirse á que se ignorara su venida.

El Sr. Miranda se encargó inmediatamente del mando de esta provincia, que venía desempeñando interinamente el Secretario del Gobierno nuestro distinguido amigo el Sr. Portola.

Saludamos á la nueva autoridad

creyendo innecesario manifestar, que procuraremos coadyuvar dentro de nuestra esfera á los designios levantados y fructuosos que nos complacemos en atribuirle.

Los conservadores de por acá hicieron cara de compungido al saber el nombramiento del Sr. Miranda.

Dice el propio periódico:

«Creemos dar una verdadera satisfacción á los habitantes de estas islas, comunicándoles que según noticias de origen autorizado que acabamos de recoger, los reclutas para el presente remplazo del ejército, que fueron sorteados en esta provincia durante el mes de Diciembre último, ya no saldrán de la misma para nutrir los cuerpos á que deben destinarse pues los mozos de la ciudad de Palma y los de otro pueblo de su mismo distrito judicial irán á Mahón á cubrir las bajas que ocurran en el regimiento de Baza y todos los demás de las islas vendrán á nutrir las bajas del regimiento de Filipinas y los demás de infantería que se destinen á Palma, de conformidad con la nueva organización dada al cuerpo de ejército regional nuestro, cubriendo además las bajas de la caballería y de la artillería.

Es verdaderamente satisfactoria esta organización pues ahorrará multitud de pesares y de lágrimas y hará que la gente, así los jóvenes como sus familias, miren con menor prevención el servicio militar.»

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior, B. H. de Cuba 1886, Banco Hispano Colonial, etc.

Empeños del Casino Mercantil Interior balde.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior, B. H. de Cuba de 1886, Acciones Banco España, etc.

Hoja del Calendario para mañana

Febrero 21 Domingo

S. Félix ob Luna Nueva el 28.—D Cuarto Creciente el 5. Sale el Sol 6 h. 45 m.—Pónese 5 h. 44 m.

Crónica marítima.

BUQUES DESPACHADOS

Día 20 Para Alcudia y Barcelona v.-c. Puerto-Mahon, cap. D. Francisco Cardona,

con 21 trips., efectos y la correspondencia.

Para Barcelona, pañ. Estela, pat. Antonio Sintés, con 6 trips., trigo y efectos.

SOCIEDADES

Recreo.—Esta noche. Baile de Máscaras.

Última función para el domingo próximo, poniéndose en escena las zarzuelas La criada y Mahón entre dos luces.

El Progreso. (San Luis).—Esta noche habrá baile de máscaras.

Domingo por la tarde baile de Sociedad.

Consey.—Para hoy sábado 20, gran baile de máscaras, cantándose el coro titulado Un trono y una bonita danza.

Una empresa particular, compuesta de varios Socios de este Casino, ha acordado dar una segunda y última función en el Teatro Principal de esta Ciudad, el próximo miércoles 24, poniéndose en escena la magnífica ópera en 5 actos L'AFRICANA. Terminada la función, empezará el baile de Sociedad.

Precios y condiciones los de la función anterior.

La Empresa.

TEATRO

Compañía de ópera italiana.

FUNCION PARA MAÑANA

4.ª de abono Última serie Última representación de la magnífica ópera en 5 actos

L' Africana

Precios los de costumbre.

A las 8.

Gran función extraordinaria

á beneficio de los Establecimientos Municipales de Beneficencia para el día 22 del corriente mes.

PROGRAMA

- 1.º Primer acto de la ópera Carmen. 2.º Coro cantado por los niños acogidos en la Casa de Misericordia. 3.º Segundo acto de la ópera Carmen. 4.º El wals Parla cantado por la primera tiple D.ª Angelina de Gay. 5.º Tercer acto de la ópera Carmen. 6.º Cavatina de Il Barbero di Siviglia, cantada por la contralato señorita D.ª Pilar Calverá y romanza Bacciar cantada por la tiple ligera doña Rosa Martínez. 7.º Cuarto acto de la ópera Carmen.

Precios

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Palcos primera fila, Id. de platea, Id. de segunda id., etc.

Se empezará á las 8 en punto.

D. Fernando Rodriguez de la

Encina y Valparada, Baron de Benimuslem, Delegado Especial del Gobierno de S. M. en la isla de Menorca.

Hago saber: Que con el objeto de conservar el orden durante los dias del proximo carnaval y evitar en lo posible que se pro-

muevan sucesos desagradables, he creído conveniente dictar las siguientes disposiciones.

1.ª Se prohíbe que las máscaras hagan uso de uniformes civiles y militares, de vestiduras religiosas y de insignias y condecoraciones del Estado.

2.ª No podrá llevar armas persona alguna disfrazada ni sin disfrazar, aunque lo requiera su traje, atendiéndose esta prohibición á cuantos concurren á los bailes con disfraz ó sin él.

3.ª No podrá discurrir persona alguna con la cara cubierta por las calles de esta ciudad despues de las nueve de la noche.

4.ª Será castigado con la multa de 5 á 75 pesetas cualquiera contravención á las disposiciones contenidas en el presente bando así como toda acción ó expresión contraria á la moral ó á la decencia pública.

La Guardia civil, agentes de vigilancia dependientes de la Autoridad municipal, quedan encargados de velar por el exacto cumplimiento de las anteriores prevenciones y de darne cuenta de las infracciones que descubren.

Mahon 20 de Febrero de 1892.—El Baron de Benimuslem.

MISCELÁNEAS

MI CENA

Si Vds. gustan.....

Pillo un trozo de alpargata cuatro corchos un canuto siete pañuelos de luto y dos botones de bata.

Cocido esto á fuego lento ya tenemos el entrante que si no es muy elegante resulta muy suculento.

Otro plato: dos mosquitos una caña, dos retratos, las gomas de unos zapatos, tres hormigas y dos pitos.

Esto se debe mezclar con betun del superior y cocido es lo mejor que se puede imaginar.

El vino lo encuentro caro y agua barata prefero porque es lo más verdadero y se bebe sin reparo.

Mi entremés son seis cerillas mezcladas con dos cabellos la goma de cinco sellos, y al respaldo de dos sillas.

Mis postres son lo peor lo más caro y más ridículo. Mis postres son: ¡Un artículo de un diario conservado!

E. GUILLOT.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE El Liberal)

Madrid 19 5-40 t.

En el Congreso el Sr. Cánovas explica la causa de la baja que han sufrido los valores públicos; niega la posibilidad de que sobrevengan complicaciones internacionales.

Reinan temporales que han ocasionado siniestros en Lisboa. Se ha dejado sentir un terremoto en los Algarbes.

La crisis por que pasa el Gobierno francés es muy laboriosa.

Reina agitación obrera en Roma.

HONOR Á LAS ARMAS!

Todos los lunes á las 8 de la noche se darán asaltos de florete, sable y palo á una mano en el Gimnasio Ferrer. Los adultos que deseen asistir al citado asalto deberán proveerse de una contraseña que facilitará el profesor á los que la soliciten.

NOTA.—En los intermedios habrá asalto de pugilato por aficionados.

